

## Narbonne-Plage

### Rendez-vous le 13 mars pour un Lundi poétique

Le prochain Lundi poétique de Narbonne-Plage aura lieu **ce lundi 13 mars** à 18 heures, salle Henry-de-Monfreid, sise sous la mairie annexe, avenue du Théâtre.

Il abordera le thème du Printemps des poètes 2023 « Frontières » sous un aspect particulier. L'invité, Hervé Grauby, est auteur de plusieurs livres sur un territoire qu'il parcourt inlassablement de lagunes en canaux, de criques en estuaires, de sentiers en rivières jusqu'à la mer. Au cours de ce marcheur qui aime transmettre ses découvertes à travers des écrits sur les étangs du Narbonnais, de Bages, ou l'histoire des marins de Gruissan. Il édite le magazine *Reflets du Golfe* et a produit un film documentaire *L'Aude au fil de l'eau*. Les poètes s'interrogeront sur ces li-



Hervé Grauby.

mites entre terre et mer, sur ces voies maritimes à l'horizon de notre station, chemins de migrations de tous les temps.

> *Entrée libre et gratuite, renseignements auprès de Marie-Andrée Balbastre au 06 76 77 52 78, ou poesie.terpsichore@wanadoo.fr.*

## Canet-d'Aude DE LA CARRICUE AU CLÔT

● **VIDE-DRESSING**  
**Dimanche 12 mars**, la MJC organise un vide-dressing à la salle des fêtes à partir de 9 heures. Renseignements et inscriptions : Marie Basset 06 11 35 37 39.

● **PAROISSE**  
**Jeu 16 mars** à 18 heures,

enseignement adoration.

● **PATCHWORK**  
 Une journée interclubs, dite « journée de l'amitié », est organisée par l'association du Fil à l'aiguille **samedi 11 mars** à la salle des fêtes. Pour tout renseignement : 06 52 86 86 44.

## Néviau

### Nouvelle édition du bulletin de la société d'histoire Dal Mouli



Sur la photo : Alain Olive, Pierre Prouvé et Gilles Sentost.

Le bulletin 42 de l'association Dal Mouli Al Roc d'Agel arrive comme promis en ce début mars. Il poursuit depuis 1989 l'étude de l'histoire de Néviau, avec cette fois-ci un hommage aux disparus qui ont marqué le village, ainsi que l'exposition cartes postales anciennes (Journées du patrimoine 2021). On y trouve également la conférence du professeur Michaud sur Saint Paul-Serge (patron de Néviau), les nombreuses clés de voûtes retrouvées en parcourant toutes les rues, ou encore les visites d'anciennes demeures (Journées du patrimoine 2022). Et enfin, la découverte d'un puits au milieu de la cour de l'école lors de travaux, sans oublier les

comptes rendus des assemblées générales 2022 et 2023 et la visite passionnante du musée Narbo Via. En 88 pages en quadrichromie, ce bulletin se veut le lien pour faire connaître un peu mieux le village, la vie et l'histoire de Néviau ainsi que la vitalité de Dal Mouli Al Roc d'Agel. Tous les adhérents sont invités à venir retirer leur exemplaire (offert) le **vendredi 10 mars** de 18 à 20 heures en salle mauve du centre culturel de Néviau.

> *On peut se procurer ce bulletin ou même les précédents, en s'adressant à Alain Olive, secrétaire, au 06 67 24 98 02 (10 € le bulletin). Attention, l'édition est en tirage limité !*

## Gruissan

### 350 vélos pour la randonnée de la Barberoule 2023

*Dimanche 5 mars a eu lieu la sixième édition de la Barberoule, randonnée organisée par la section VTT de la MJC. 350 participants étaient inscrits. Un bilan très positif.*

Dimanche 5 mars, 7 h 30 du matin. Le jour est déjà levé. La journée s'annonce belle. Le parvis de la Maison de la citoyenneté est envahi de vélos tout-terrain. Hamachés de pied en cap, leurs propriétaires se hêlent, discutent souriants, attendent leurs camarades retardataires. À l'intérieur de la Maison de la citoyenneté, la salle 5 ressemble à une ruche. Vêtus d'un t-shirt orange, les bénévoles de la MJC accueillent les participants à l'événement du jour : la Barberoule. Au programme de la sixième édition de cette randonnée organisée par la section VTT de la MJC, un parcours de 30 ou 40 kilomètres, selon que le participant ait « juste envie de rouler ou souhaite faire beaucoup d'efforts », explique Jean-François Cloup, le responsable de cette section. Il précise : « La Clape étant un site protégé, le circuit a été étudié en concer-



Ce n'est pas une course : chacun démarre quand il est prêt.

tation avec la Ville, le Parc naturel régional de la Narbonnaise en Méditerranée et les services de l'État. À la demande de la Ville, le nombre d'inscrits a été limité à 350 quand, auparavant, 600 vélos prenaient le départ. Malgré ces contraintes, le parcours permet de voir de beaux points de vue. Il débute par l'île Saint-Martin, passe à proximité du village des pêcheurs à l'Ayrolle, du site des fouilles archéologiques, puis par le domaine de Pierre Richard, des Pujots, la route de Mandirac, la Capoulade, fait un arrêt ravitaillage au parking des Auzils, Alta Vinea, Tintaine, le Bouïs et finit par

les bords de l'étang. Sur 350 participants, seuls 50 sont du coin. Les autres, attirés par de nouveaux paysages et une nouvelle région, motivés par l'envie de

changer de terrain, de connaître d'autres parcours viennent de nombreuses villes et départements ». Tous ont apprécié cette Barberoule si ce n'est peut-être la dernière descente « un peu casse-gueule ». Une tombola dotée de lots offerts par le conseil départemental, Mondovelo à Narbonne, et Fun sports cycle à Carcassonne a clôturé la journée. Les participants retiendront certainement les magnifiques panoramas de Gruissan et la chaleureuse ambiance alimentée par la bonne odeur de saucisse grillée et un copieux buffet sucré-salé lors de la halte ravitaillage aux Inferets. Les organisateurs peuvent se réjouir : malgré les contraintes, le bilan de cette sixième édition est positif.



Aux Inferets, prendre le temps de se requinquer.

## Coursan

### Bibliothèque MJC : apprendre le bien vivre ensemble

Parmi les nombreuses activités proposées par la bibliothèque de la Maison des jeunes et de la culture, est programmée, cette semaine pour les élèves des écoles élémentaires de la ville (6-11 ans), une exposition interactive intitulée « Mela » (moi et les autres). Cette animation consiste à apprendre à jouer, pour faire et vivre ensemble. Elle s'articule autour de quatre ateliers : tous égaux, les préjugés, les droits de l'enfant, les points de vue. « Suite au déploiement extrê-

mement porteur de « Non à la haine, comprendre et agir pour dire non à la haine », les acteurs du réseau national des MJC ont souhaité poursuivre cette belle aventure d'animation pédagogique et ludique auprès des jeunes de notre société » souligne l'intervenante, Cécile Calmette, reprenant les paroles de Thierry Bos, président de la confédération des MJC de France. Elle ajoute : « Cette exposition interactive est née d'une envie partagée au sein de notre réseau de

créer d'une part, les conditions d'une vie sociale animée par la tolérance et d'autre part, celles de l'apprentissage de la liberté et de l'expression par le jeu. Sensibiliser les plus jeunes à ces valeurs est essentiel. Nous allons à la rencontre des jeunes pour partager ces temps d'animation dont nous ressortirons forts de nouvelles aventures et perspectives pour faire et vivre ensemble ». Une des responsables de la MJC locale, Paulette Sérié, s'est, quant à elle, félicitée de cette

animation qui amène les enfants à mieux se connaître en identifiant leurs points communs et leurs différences aussi bien individuellement que collectivement, qui encourage aussi la confiance en soi afin d'accepter et tolérer les différences. Les ateliers ont été conçus autour d'enjeux du développement de l'esprit critique via des débats... Ils aident à la construction du regard que ces jeunes vont porter sur le monde.

L. H.



Des ateliers pour apprendre à bien vivre ensemble.



Apprendre à respecter les différences.

## POINT VIRGULE

### ● DÉCÈS

Nous avons appris le décès d'Étienne Tournon, survenu à l'âge de 89 ans. Il avait été le directeur de la distillerie coursannaise La Grappe qui se trouvait en lieu et place du lotissement de la Distillerie (à côté de l'école R. Chavernac contre le canal de Grand Vignes). Ses obsèques religieuses seront célébrées le

**vendredi 10 mars** à 10 heures, en l'église de Coursan suivie de l'inhumation au cimetière de l'Ille. Nous présentons nos sincères condoléances à toute sa famille et à tous ceux que ce deuil affecte.

### ● PAROISSE DE LA CLAPE

**Ce jeudi**, à 9 heures, messe à Armissan, à 9 h 30 en l'église de

Narbonne-Plage, rencontre des équipes de la Pastorale du tourisme du littoral des diocèses de Carcassonne, Narbonne et Perpignan/Elne.

### ● LOTO MJC

**Ce dimanche** à 15 heures, la MJC organise son dernier loto annuel dans la salle J. Miro.